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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REVOCA TEPJF EL CESE DE URIBE 
Revocó la Sala Superior del TEPJF, por unanimidad, la destitución de Jesús Uribe como consejero del IEEQ. El fallo 
constituye un revés al INE y al presidente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, que denunció a Uribe 
por cobrar como maestro de la UAQ, cobrándole así el haber votado en contra del registro de su partidito local. En 
la misma sesión, el TEPJF avaló los spots del dirigente panista Ricardo Anaya. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por  Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Justicia. En una prolongada Sesión, la Sala Superior del TEPJF, celebrada este miércoles, revocó la destitución del 
consejero estatal Jesús Uribe ordenada por el INE y avaló los anuncios del líder panistas Ricardo Anaya, 
queretanos ambos. (…) -LA CARAMBADA- Y mire. En la pasada sesión del IEEQ, el Consejo General aprobó una 
partida de aproximadamente 5 mdp para liquidaciones, sin detallar para quiénes. Sin embargo, son tres consejeros 
lo que podrían salir el año próximo: Jesús Uribe, Carlos Eguiarte y Esperanza Vega, estos dos en caso de no ser 
ratificados (…) (PA 2) 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
NO DISTRAE AL PARTIDO, VIDA DE LUJOS DE ANAYA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién consideró que no distrae al PAN la vida de lujo que tiene en Estados 
Unidos, la familia del presidente nacional de ese instituto, Ricardo Anaya. (…) Confió en que el dirigente nacional 
del PAN explicará de forma puntual y concreta de dónde salen sus recursos, aunque, recordó que es un empresario. 
(CQ p7, N p3, DR) 
 
RESPONDERÁ RICARDO ANAYA A ACUSACIONES EN SU CONTRA: PANCHO 
Por Elvia Buenrostro 
El líder del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, responderá como político y empresario al 
señalamiento de que presuntamente mantiene a su familia en Atlanta con gastos anuales de 4.5 millones de pesos, 
confió el gobernador Francisco Domínguez Servién al ser entrevistado al respecto. (DQ 3) 
 
RAC ES TOTALMENTE PRESIDENCIABLE 
 “Anaya es absolutamente presidenciable”, aseguró Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, y 
reiteró que hay columnistas que tratan de dañar al líder nacional del PAN, esto por las acusaciones del alto costo 
de la manutención de su familia en Estados Unidos. (CQ p7, DQ p3, AM p9, N p4) 
 
RESPALDO TOTAL A LÍDER NACIONAL 
Algunos líderes y diputados locales respaldaron a Ricardo Anaya, por la información que circula en medios 
nacionales, sobre la falta de transparencia en los ingresos de queretanos y la vida lujosa de su familia en Estados 
Unidos, los blanquiazules consideraron que se trata de un tema político. El diputado José Báez indicó que Anaya 
Cortés es un ejemplo para los políticos en materia de transparencia porque amplió su declaración patrimonial, 
fiscal y de intereses. (…) El diputado Gerardo Ángeles indicó que esta información  se trata de un tema político 
debido a que Anaya Cortés, sería un buen candidato a la presidencia de la República en el 2018. (CQ p7, AM p9, 
ADN, N p5, REQRO) 
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SE RENOVARÁN COMITÉS MUNICIPALES 
Por Redacción 
Lo anterior, en los dos últimos fines de semana de noviembre, informó el presidente del Comité Estatal del PAN, 
José Báez. (AM 9) 
 
PRI 
 
EL PRI REACCIONA 
Por Notimex 
Voceras del PRI nacional advirtieron que sería lamentable que la riqueza del presidente nacional panista, Ricardo 
Anaya, se a costa del financiamiento público que recibe su partido y recordaron la vinculación del panista con el 
exgobernador de Sonora, Guillermo Padrés, que es buscado por la justicia. (AM 9) 
 
MORENA 
 
IGNORA MORENA LA AFILIACIÓN DEL EX DIPUTADO DIEGO FOYO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Desconoce Carlos Peñafiel, presidente de MORENA, la supuesta afiliación del ex diputado priista Diego Foyo López, 
anunciada por este con un video a través de redes sociales. (PA 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: INVIERTEN EN INVESTIGACIÓN 
Por Laura Banda  
La empresa alemana Continental Automotive, líder en tecnología automotriz, anunció la instalación en Querétaro 
de un Centro de Investigación y Desarrollo para Sistemas Embebidos en Vehículos Autónomos, con inversión de 30 
mde. (DQ principal) 
 
N: CAPITAL ALEMÁN 
Por Mercedes Cortés 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la instalación de un Centro de Investigación y Desarrollo en 
el estado a través de una inversión de 30 mde, de la empresa alemana líder en tecnología automotriz Continental 
Automotive. (N principal) 
 
AM: 638 MDP PARA CENTRO DE INVESTIGACIÓN: IP 
Por Cecilia Conde 
Llegará a Querétaro una inversión de 30 mde (equivalente a 638 mdp) para la creación de un centro de 
investigación y desarrollo automotriz, dio a conocer Jorge Vázquez, representante de Continental Automotive 
Group. (AM principal) 
 
CQ: CRECE CONSUMO DE DROGAS EN ESTUDIANTES 
Por Alejandra Cueto 
Juan Carlos Landa Barbosa, director del Cobaq plantel número 13, en la delegación Epigmenio González, informó 
que desde hace cinco años ha aumentado el problema de consumo de drogas entre los alumnos y alumnas de esta 
institución, pues alrededor del 50% ha probado al menos alguna y lo hacen desde la secundaria. (CQ principal) 
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PA: EXTRAÑA MUERTE DE TRES JÓVENES 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Tres jóvenes queretanos salieron a comprar barbacoa en Corregidora y aparecieron muertos horas más tarde en 
Michoacán, cuando chocaron contra un tráiler, mientras sus familias lanzaban alertas de localización en redes 
sociales. (PA principal) 
 
EUQ: AVALAN 30% DE CONCESIONARIOS LA MODERNIZACIÓN 
Por Lenin Robledo 
Hasta el momento sólo 30% del total de concesionarios respaldan el proyecto de modernización del transporte 
público de la zona metropolitana de Querétaro, dijo el Jefe de la Oficina de la Gubernatura y líder del proyecto, Luis 
Bernardo Nava. (…) El gobernador Francisco Domínguez Servién aceptó que la principal dificultad que han tenido 
en estas mesas de trabajo es la referente al esquema financiero que se implementará en TMQro, por lo que anunció 
que Fecapeq se hará cargo de la construcción del modelo. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FDS RECIBE A JOSÉ NARRO R. 
El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió al secretario de Salud, José Narro Robles, así como a 
participantes de la XV Reunión Ordinaria del CONASA. José Narro agradeció al Gobernador por recibirlos y darles 
la oportunidad de hablar de salud en Querétaro. (N 2) 
 
SE ANALIZA UBICACIÓN DE NUEVO HOSPITAL GENERAL 
En la reunión que se realizó este jueves con el director general del IMSS, Mikel Arriola, se trató el tema del espacio 
donde se ubica el estadio de esa institución en avenida 5 de febrero para que sea utilizado para la construcción del 
nuevo hospital general, así lo aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien recalcó que si no se 
construye en esa ubicación, tienen la opción de adquirir otro predio. (…) Respecto a la información difundida en 
medios nacionales sobre los gastos del dirigente nacional el PAN, Ricardo Anaya, en el extranjero, el gobernador 
refirió que el político queretano daría sus explicaciones, y recordó que es empresario. (AM p6, N p7-C, PA p5) 
 
LA FECAPEQ, ENCARGADA DE FINANZAS DE LA TMQRO 
La Fecapeq es el nuevo despacho encargado de las corridas financieras de TMQro, con lo que se transparentará la 
información, así lo dio a conocer el gobernador Francisco Domínguez Servién. En este sentido, señaló que continúa 
la mesa abierta para que los concesionarios puedan participar en el proyecto. (…) Recalcó que continúan en las 
mesas de trabajo con los transportistas, además de que están abiertas para las incorporaciones de quienes no se 
han unido al proyecto de modernización. Las acciones son “fuertes” y se podrán visualizar el 15 de noviembre. (AM 
p7, N p3, PA p8, DQ p2, DR) 
 
BUSCAN PREVENIR POSIBLE QUIEBRA DE LA UAQ 
De no atenderse la situación presupuestal para la UAQ, esta podría tornarse “apocalíptica” para la misma, 
indicaron directores integrantes de la Comisión de Presupuesto en el Consejo Universitario. Los académicos 
rechazaron el corte que se pretende hacer a la educación pública cuando el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) contempla 1.54% más recurso respecto al ejercicio de este 2016. Ya no hay nada recortable (…) 
Sobre el aumento del 15% que anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién en mayo, el director de 
Contaduría, Arturo Castañeda consideró que este tampoco “puede darnos todo como lo pedimos”, tras referirle que 



 
VIERNES 4 DE NOVIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

solo el 4.6% fue para gasto corriente. A pesar de esto, Arturo Castañeda vio como un logro el aumento que estuvo 
sobre la inflación. (…) (TQ No. 811 p8) 
 
SUPAUAQ SE QUEJA DE INJERENCIA DEL GOBIERNO 
La Planilla Unidad Universitaria, liderada por Rosalba Flores, actual dirigente del SUPAUAQ, denunció intromisión 
“flagrante” del Gobierno del Estado, a través de la Secretaría del Trabajo, al dar la toma de nota a Saúl García 
Guerrero como ganador de la elección efectuada el pasado 27 de octubre. (DQ p12, EUQ 1, N p6) 
 
A LA CABEZA EN INNOVACIÓN 
Por Redacción 
Marco del Prete, Secretario de Desarrollo Sustentable, informó que Querétaro se posiciona en el sexto lugar en el 
ranking de ciencia y tecnología, sólo por debajo de la CDMX y Nuevo León. Destacó que la entidad se ubica en el 
segundo lugar nacional en cuanto a personal docente y de investigación; segundo sitio en inversión en ciencia, 
tecnología e innovación; cuarto puesto en productividad científica e innovadora, y se coloca en el quinto lugar en 
infraestructura académica y de investigación. (AM p3) 
  
APORTA SECTOR MANUFACTURA MÁS DEL 40% AL PIB ESTATAL 
Dio a conocer Murilio Zertuche, director de Portafolio de Manufactura de UBM México. (…) Con ello, Querétaro 
estaría entonces 24 puntos por encima del promedio a nivel República. (AM p3, DQ p10, CQ p8, N p5, DR) 
 
INSTITUCIONES EDUCACIÓN SUPERIOR, POR EL DESARROLLO 
Inauguró Alfredo Botello, Secretario de Educación en el estado, el 6to Congreso Internacional de Educación 2016 
organizado por la Coeduq de la Coparmex. “La educación es un elemento importantísimo para el desarrollo 
integral de nuestra sociedad que mejor que nuestra comunidad docente en el estado se esté capacitando en este 
congreso, para poder ofrecer nuevas y mejores herramientas para la enseñanza aprendizaje de nuestros jóvenes 
universitarios; hoy corresponde a nuestros maestros educarse en este importante esfuerzo de la Coeduq para el 
bien de nuestro estado”, expresó Alfredo Botello. (N p8, DR) 
 
LA CEA SE COMPROMETE A UN ‘GOBIERNO ABIERTO’ 
Enrique Abedrop, Vocal Ejecutivo de la CEA, firmó la carta compromiso por un ‘Gobierno abierto’, ante 
autoridade4s de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro 
(Infoqro), representadas por su presidente, Javier Rascado, y la Comisionada, María Elena Guadarrama. (…) 
Abedrop resaltó la importancia de impulsar programas a favor del agua, toda vez que destacó la importancia que 
tiene para la vida. (AM p7, DQ p9, EUQ p2, N p7, DR) 
 
MODERNIZACIÓN TRANSPORTE PÚBLICO 
Se resisten concesionarios a la modernización del transporte público en Querétaro. (EQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INICIÓ DISCUSIÓN DE TABLAS DE VALORES CON CUATRO MUNICIPIOS 
Por Leticia Jaramillo  
Al dar inicio la discusión de las tablas de valores unitarios de suelo y construcción con la participación de los 
municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y SJR, para el ejercicio fiscal 2017, en promedio las 
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actualizaciones que se presentaron oscilan entre el 4.5 y 5% y en algunos casos hasta el 7%. Al reanudarse la 
sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto que preside el diputado Eric Salas, Rafael Castillo, titular de la 
ESFE, dijo que el incremento más fuerte que se propone es de 7.7%, pero en el resto de los municipios los 
incrementos oscilan entre el 4 y 5%. (N 8) 
 
TEMA DE PRERROGATIVAS SE PUEDE ANALIZAR: MOP 
Por Leticia Jaramillo 
No está considerado el tema de las prerrogativas de los diputados en la propuesta del grupo parlamentario del PRI 
para crear el Sistema Estatal Anticorrupción, declaró el diputado Mauricio Ortiz Proal, quien dijo sin embargo que 
se puede analizar en la Junta de Concertación Política de la legislatura. (N 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
MARCOS SÍ NOS JODE, AFIRMAN LOCATARIOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Creen los locatarios de los mercados de la capital que el alcalde Marcos Aguilar Vega sí se levanta pensando en 
cómo joder a la sociedad. Así lo advirtió Eduardo Cuevas, comerciante de La Cruz, en reunión encabezada por el 
secretario de Ayuntamiento de Querétaro, Rafael Fernández de Cevallos. (PA 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
A EXCEPCIÓN DE CORREGIDORA, MUNICIPIOS SIGUEN SIN SUMARSE A INICIATIVA DE “GOBIERNO 
ABIERTO” 
Luego que la Comisión de Transparencia y Acceso a la Infoqro emitiera la convocatoria para integrarse a la 
iniciativa Gobierno Abierto, con la que se busca transparentar las acciones que realizan las dependencias estatales, 
municipios y organizaciones civiles, hasta el momento sólo cuatro sujetos obligados se han sumado a esta acción. 
María Elena Guadarrama Conejo, quien es la encargada de supervisar la implementación de esta iniciativa en el 
estado, al tiempo de manifestar que la convocatoria se lanzó en junio del presente año como una estrategia de 
participación ciudadana. (…) Cabe señalar que hasta el momento la Contraloría Estatal, CEA, USEBEQ y el 
municipio de Corregidora se han sumado a esta iniciativa, sin embargo a decir de la comisionada se espera que la 
cifra aumente en próximas fechas, una vez que termine la revisión de los convenios. (CI) 
 
COMBATIRÁ LA FECAPEQ LA CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD 
Por Redacción 
La Fecapeq tiene un compromiso importante con toda la sociedad y desde ella se colabora de manera permanente 
y constante para lograr un frente común contra la corrupción y la impunidad, sostuvo el presidente, Sergio 
Ledezma quien expresó que es urgente la actualización del marco normativo local para endurecer penas contra 
hechos de corrupción, así como alentar los mecanismos de transparencia en el quehacer de Gobierno. (PA 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
BAJO RESERVA 
Se calientan los ánimos en el panismo de SJR. Al interior del PAN en SJR comienzan a calentarse los ánimos, 
pues ya comienzan las postulaciones para renovar la dirigencia, nos dicen que un grupo de militantes anda 
molesto con el alcalde Guillermo Vega por compromisos de campañas sin cumplir, por lo que cualquier aspirante a 
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dirigir al partido que tenga el respaldo del alcalde tendrá el camino difícil para llegar a la presidencia del comité. 
¿Bueno…bueno…hay alguien ahí? Nos comentan que apurado se vio Rafael Fernández de Cevallos, Secretario del 
Ayuntamiento, cuando durante una reunión sostenida con los comerciantes de los mercados proporcionó su 
número de celular, con el afán de mantener comunicación directa con los mismos. No obstante, al marcar el 
teléfono una grabación indicó que éste no existía. Fernández de Cevallos sostuvo que el número telefónico 
proporcionado a los locatarios del mercado era el suyo y posiblemente sólo presentaba alguna falla. “A lo mejor 
tiene  alguna falla, pero es mi teléfono…No soy técnico en comunicaciones, pero lo reviso con muchísimo gusto (…) 
no sé por qué apareció así”, dijo. (EUQ 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por  Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Más empleos. Con una inversión de 30 mde y la generación de mil 100 empleos, la empresa alemana Continental 
Automotive, líder en tecnologías automotriz, instalará un Centro de Investigación y Desarrollo en la entidad, dio a 
conocer el gobernador Francisco Domínguez Servién, ayer, en Palacio de Gobierno. Justicia. En una prolongada 
Sesión, la Sala Superior del TEPJF, celebrada este miércoles, revocó la destitución del consejero estatal Jesús Uribe 
ordenada por el INE y avaló los anuncios del líder panistas Ricardo Anaya, queretanos ambos. (…) -LA 
CARAMBADA- Y mire. En la pasada sesión del IEEQ, el Consejo General aprobó una partida de aproximadamente 5 
mdp para liquidaciones, sin detallar para quiénes. Sin embargo, son tres consejeros lo que podrían salir el año 
próximo: Jesús Uribe, Carlos Eguiarte y Esperanza Vega, estos dos en caso de no ser ratificados (…)  -
¡PREEEPAREN!- Entregadito. Hay mucha inquietud en el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro por la 
entrega total de su dirigente Calixto de Santiago a los desvaríos del alcalde Marcos Aguilar Vega, con quien se 
metió a fondo en el tema del escandaloso reglamento de mercados, lo mismo que su sospechosa incondicionalidad 
hacia Juan Martín Granados, SEGOB. A los expresidentes del muy antiguo colegio, como Ricardo Cárdenas, les 
parece que Calixto está sirviendo a los planes oficiales, como si fuera empleado de Gobierno Municipal, en lugar de 
atender los intereses del gremio. ¡Porca miseria! -¡AAAPUNTEN!- Joder. EPN no se levanta pensando en cómo joder 
a los mexicanos y no cree que ningún Presidente lo haya hecho. Sin embargo, los locatarios de los mercados sí 
creen que el presidente municipal Marcos Aguilar Vega se despierta pensando cómo joderlos a ellos. Muchos 
pensamos lo mismo. -¡FUEGO!- Fuego amigo. Duro le están tupiendo al dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, 
lo mismo en prensa que en radio y tele, por tener a su familia en estados Unidos y volar cada semana a verla. De 
nada han valido sus explicaciones sobre la educación de sus hijos y el financiamiento personal de los gastos. Ayer 
mismo, con Carlos Loret, la pregunta era si va o no a contender por la candidatura presidencial del 2018 y no dijo 
que no ni que sí, sino más bien todo lo contrario. Ese es el fondo del asunto, más alá de las valoraciones sobre el 
hecho de que su esposa e hijos radiquen en Atlanta. Quieren bajarlo. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Hoy se celebrará en Misión Juriquilla la reunión del Consejo Nacional de Salud, como lo anticipó Plaza de Armas, la 
presencia del Secretario del ramo y exrector de la UNAM, doctor José Narro, a quien, por cierto, se le está 
mencionando como uno de los posibles candidatos del PRI a la Presidencia de la República. Tengámoslo presente. 
(PA 1) 
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NO NATURALIZAR LA VIOLENCIA 
Por Carlos Lázaro Sánchez 
El domingo pasado, las redes sociales fueron testigos de un brutal hecho en un establecimiento que era conocido 
por sus promociones de tacos al dos por uno y sus horarios extendidos para los nocturnos. Hoy “La Guelaguetza” 
guarda un sello impregnado de intolerancia y violencia (…) El IQM se ha pronunciado ya respecto a este hecho y ha 
ofrecido talleres gratuitos de sensibilización a los empleados. Bien, pero tarde. Definitivamente parecer ser un acto 
de patadas de ahogado. Sin embargo, que este hecho quede marcado para conocer la capacidad de incidencia de los 
proyectos, políticas públicas y leyes que protejan a las mujeres en la vida diaria. Hasta el momento están llegando 
pero tarde, muy tarde. (…) Empujemos juntos desde la forma en que hablemos, luego en la forma de actuar y 
siempre en la forma de pensar.  (EUQ 11) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Fuego Amigo. A Ricardo Anaya le comienza a sobrar los adversarios al interior de su partido (PAN). Y es que 
desde que le vieron posibilidades reales de seguir creciendo, los panistas duros y tradicionales sienten que el 
hueso se les va y que se pueden quedar sin nada, porque Anaya obviamente no les compartirá el poder, ya 
entendió que se hizo para ejercerlo de manera personal. Por más que líder nacional del PAN insista a sus 
compañeros de partido que el adversario está afuera y no dentro del PAN, éstos no lo van entender y sobre todo 
porque el ex presidente Felipe Calderón quiere volver al poder a través de su esposa Margarita Zavala. Los priistas 
van con todo contra Anaya, gracias al fuego amigo PAN para neutralizar a Ricardo Anaya en su meteórica carrera. 
De Rebote. La presidente Beatriz de León, Pedro Escobedo, desactivó un problema social que le andaban 
armando, se reunió con los manifestantes de El Chamizal que demandan mayor seguridad en esa colonia, lograron 
los acuerdos para trabajar en conjunto por la seguridad de la zona y acordaron un trato directo sin intermediarios 
que le metan ruido a un tema tan delicado. (DQ 6) 
 
ASTERISCOS 
OAXACA. Ya hemos comentado que el tema de la mujer agredida en el restaurante La Guelaguetza ha llegado 
incluso a Europa, pero en estos días el tema está tomando otro giro y me refiero a la migración indígena. En este 
medio han llegado llamadas de medios de comunicación de Oaxaca, que están interesados en ahondar en el tema, 
quieren saber a qué condiciones laborales y sociales se están enfrentando quienes han decidido salir de aquel 
estado para buscar oportunidades laborales. DISCRIMINACION. Ya hemos publicado en estas páginas que el tema 
de la discriminación en Querétaro es un gran pendiente, pues, de acuerdo a la última medición oficial realizada por 
el INEGI en el año 2010, ocupábamos el penoso segundo lugar en este rubro y eso incluye a diversos grupos 
vulnerables, entre los que se incluye, por supuesto a la población indígena. El municipio de Querétaro ya anunció 
una nueva estrategia para afrontar esta realidad. Ya veremos si avanzamos o nos estancamos en el trabajo para 
mejorar la protección a los DH. (AM 1 y 3) 
 
RICARDO… SÍ ES “RICARDO” (PRIMERA PARTE) 
Por  Andrés González  
Y es que Ricardo Anaya Cortés, queretano, presidente nacional del PAN, se volvió a trepar al ruido nacional de la 
política. La semana pasada salió a la luz pública nacional, un par de artículos sobre Ricardo Anaya Cortés, el 
queretano. Uno, el de El Universal, es arrollador. Lo firma Francisco Reséndiz. Búsquelo. Otro, firmado por Ricardo 
Alemán, es contundente y aniquilador. Lo sacó Milenio. Y le responde a ese medio. Punto por punto. Le responde 
pero no lo anula. El asunto subió de niveles. Y el zumbido del avispero se trepó hasta Televisa, empresa a la que 
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ayer y con Loret de Mola abordó el tema. (…) En esta parte inicial de la entrevista Anaya se redescubrió como un 
abogado “barandillero” – que domina la barandilla – y, sin defender al indefendible Padrés, sí pone a salvo a su 
Partido, Acción Nacional. Pero hubo más, mucho más en esta entrevista. Continuará. (CI) 
 
DISFRACES PARA PEDIR CALAVERITA 
Se dibuja a una serie de personajes disfrazados: “Soy un gobernador” -éste parecido a Francisco Domínguez 
Servién- “Soy un presidente municipal” -éste parecido a Marcos Aguilar Vega-, y uno más como fantasma “-50% 
UAQ” “Soy el presupuesto escolar”. (TQ No. 811 p2) 
 
CARTÓN 
Se dibuja a la muerte cuestionando “¿Quién tiene la culpa del estado actual de Querétaro?”, ante lo que un sujeto 
parecido a Francisco Domínguez Servién le presenta a otro, un hombre similar a Marcos Aguilar Vega, y le dice: 
“¡¡Es culpa de él!!”. (TQ No. 811 p5) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO TQ: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 






